

DECLARATION EN MATIERE DE STRATEGIE ERASMUS

Stratégie internationale

Choix des partenaires de mobilité :

L'institut Sainte-Geneviève vise des partenariats institutionnels fondés sur le principe de réciprocité des échanges d'étudiants et de personnels.

Régions géographiques :

La stratégie de développement de nouveaux partenaires est conduite par les opportunités de qualité plus que par un ciblage géographique. L'objectif est de couvrir un nombre important de pays pour offrir une diversité d'expériences aux étudiants.

La stratégie internationale pour les années à venir consiste essentiellement à :

- > **Développer les potentiels individuels à travers la mobilité & Permettre aux publics ayant moins d'opportunités d'avoir accès à un enseignement de qualité**
- > **Développer les acquis professionnels**
- > **Accroître les possibilités d'une évolution professionnelle**
- > **Moderniser notre structure éducative et accroître la qualité de nos enseignements et de notre organisation**

> Développer les potentiels individuels à travers la mobilité et permettre aux publics ayant moins d'opportunités d'avoir accès à un enseignement de qualité :

En réalisant une partie de leurs études à l'étranger, les étudiants acquièrent des savoir-faire et compétences nécessaires à notre économie mondialisée. La mobilité des personnels répond à une logique similaire, elle sera source de développement et d'amélioration de nos pratiques (meilleure information sur la mobilité Erasmus +, meilleure compréhension du

système européen, aide à la mise en forme du projet), elle favorisera le développement de compétences chez le personnel (langue, autonomie, adaptabilité).

Faciliter l'accès au programme Erasmus + et son financement : Par des méthodes de communication diversifiées, basées sur les réseaux sociaux, sur Internet et l'événementiel, l'ISG s'engage à diffuser à tous ses étudiants et personnels les informations sur le programme Erasmus et l'action clé 1. Cet engagement est synonyme d'égalité des chances et d'accès à une formation de qualité pour tous. Toutes les demandes de mobilité seront encouragées et étudiées avec attention et de nombreux outils pour les valider seront mis en œuvre (soutien, mentorat, réunion, associations d'étudiants, etc.)

Le dispositif Erasmus permettra de proposer une mobilité à l'ensemble des étudiants, y compris les plus modestes en respectant des critères de compétences encourageant l'égalité des chances. Les publics à mobilité réduite et les étudiants salariés à mi-temps sont particulièrement pris en compte.

> Développer les acquis professionnels et accroître les possibilités d'une évolution professionnelle :

Grâce à une expérience de mobilité bien préparée, suivie et encadrée, permettre aux étudiants et aux personnels de développer leurs acquis professionnels (langue vivante, autonomie, savoir-faire, savoir-être, connaissances, etc.). Former au plus proche des besoins de la vie active les étudiants et personnels. Favoriser les évolutions professionnelles.

La possibilité donnée aux étudiants de faire un stage à l'étranger renforce cette intention et favorise l'insertion professionnelle des jeunes diplômés. Elle permet la découverte du monde professionnel et développe les capacités d'adaptation à différentes cultures et méthodes. L'Institut Sainte-Geneviève acquiert une meilleure connaissance du marché à l'étranger grâce aux retours d'expériences des étudiants et ajuste son offre de formation aux évolutions professionnelles.

> Moderniser notre structure éducative et accroître la qualité de nos enseignements et de notre organisation.

Augmenter les niveaux de qualification : L'institut Sainte-Geneviève veut enrichir son offre en langue étrangère. La mobilité entrante devra permettre aux étudiants et personnels (entrant et sortant) de progresser en langues étrangères et renforcer ainsi le niveau de langue dispensé dans l'établissement. L'apport des étudiants et personnels entrants représente pour nous une richesse méthodologique. En effet, nos domaines de formations liés aux arts appliqués sont en perpétuelle mutation et des outils venus d'autres cultures participeront à diversifier, moderniser et enrichir nos enseignements, la recherche et le développement de ces filières.

Améliorer la qualité et la pertinence de l'enseignement supérieur : l'accès au marché du travail a toujours été un indicateur de qualité et de performance pour notre école.

> Agir pour l'insertion professionnelle et sociale. Privilégier les bonnes pratiques. Avoir une meilleure connaissance du contexte sociétal :

Multiplier les expériences de mobilité et mutualiser les réflexions avec les partenaires. Permettre à notre structure de rester active et innovante dans sa recherche de bonnes pratiques. S'inspirer des différents modèles et les adapter aux besoins actuels. Offrir à tous une chance de participer à ce programme de mobilité et augmenter les chances des publics ayant le moins d'opportunités de recevoir une formation supérieure de qualité en accord avec le marché du travail.

> Internationaliser notre école et lui offrir une ouverture sur l'Europe et le monde à travers de coopérations inter-organismes :

Augmenter la qualité de notre enseignements grâce à la mobilité et à la coopération transnationale : par les actions de mobilité, les étudiants et personnels élargissent leurs réseaux et construisent un futur riche en potentiel. L'innovation pédagogique, les apports didactiques, les relations aux technologies dans l'apprentissage que révéleront les échanges Erasmus sauront développer la qualité et la pertinence de nos enseignements. Les professeurs qui souhaitent s'investir dans ces échanges et accéder à la mobilité seront des moteurs pour transférer les partis-pris pédagogiques des établissements partenaires dans leur établissement d'origine et fonder ainsi un enseignement ouvert à la coopération transnationale.

L'institut Sainte-Geneviève veut renforcer les liens entre l'enseignement supérieur, la recherche et les entreprises pour favoriser l'excellence et le développement régional. Nos diplômés délivrant un grade Licence, nous aurons des candidats à proposer aux établissements supérieurs formant des étudiants au Master et au Doctorat. Si nous mettons déjà des actions en place pour préparer les étudiants à cette poursuite d'étude (mémoire de fin de cycle, organisation de journée d'études, etc.) nous pensons que la richesse d'une expérience d'étude à l'étranger favorisera leur insertion dans un cursus supérieur. Nous saurons mettre en avant cette expérience et les compétences acquises auprès de partenaires concernés